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Link: https://meet.google.com/yjj-cvfq-avu 

PARTICIPANTES: Rocco Antônio Cobucci, Tânia Márcia Kaiser Pereira Silva, 

Camila Castelhano, Luciene Almeida Andrade, Luciana Nunes Vieira, Rômulo 

Queiróz Magalhães, Denilson Rogério Leal Miguel, Antônio Marcos da Nóbrega 

Morais, Iasmin Gomes Viana, Hariany Ferreira Silva, Janes Jorge, Vânia Maria 

Marangoni dos Santos, Maria Sobral do Rosário Farias, Márcia Aparecida 

Jacomini, Sara Gasparetto Félix, Sara Pereira Santana Leite, Luciana Giandeli 

Malecka. 

ABERTURA: Paulo César Matheus Silva e Fábia Aparecida Costa. 
CONVIDADOS: Paulo Ernesto Rahal Gianini, Fernanda Vick, Eduardo da Silva 

Tavares, Akerli Aparecida de Carvalho Santos, Carolina Canedo Vicari. 

AUSÊNCIAS:Felipe Vítor Leal Miguel, Roseli Parra Gonçalves, Wilson Roberto 

de Oliveira Júnior, Wesley Alves Caetano, Ana Paula Santiago do Nascimento. 

JUSTIFICATIVAS:Simone Carleto(aula na faculdade); Márcia Jacomini 

(precisou ausentar-se antes do fim da reunião – antes da votação – devido a 

outro compromisso marcado anteriormente). 

O Secretário Municipal de Educação, Paulo César Matheus da Silva, abre a 

reunião dando as boas-vindas aos participantes e já apresentando, com o 

auxílio da Subsecretária Fábia Aparecida Costa, alguns convidados presentes 

nesta reunião, como o Sr. Paulo Ernesto Rahal Gianini, Advogado do Gabinete 

do Secretário Municipal de Educação; o Sr. Eduardo da Silva Tavares, Diretor 

do Departamento de Controle da Execução Orçamentária da Educação – 

DCEOE; a Sra. Fernanda Vick, representante da Campanha Nacional pelo 

Direito à Educação - CNDE. O Secretário Municipal de Educação, Sr. Paulo se 

desculpa pela não publicação da portaria substitutiva a portaria 610/2021 – GP 

em tempo hábil. Após, a Gestora Akerli alega que para alguns membros da 

Associação dos Diretores – AGEMG esta reunião não deveria ocorrer, porque 

não foi feita a correção na publicação em Diário Oficial– Portaria nº 610/2021, 

de 13/4/2021, a respeito da composição do Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social – CACS-FUNDEB – no que concerne às indicadas da 

AGEMG/– Simone Carleto e Luciana Malecka. O Secretário Municipal de 



Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 

Profissionais da Educação – CACS-FUNDEB 

Educação, Sr. Paulo enfatiza que ambas as indicadas por tal Associação estão 

aptas a concorrer aos cargos os quais ocupam atualmente, como Presidente e 

Vice-Presidente do CACS-FUNDEB, e que nova publicação corretiva será feita, 

inclusive informa que enviou cópia do processo no dia 19/04/2021 à 

presidência da AGEMG, Sra. Akerli. Em seguida a Sra. Akerli pede para constar 

em ata que há discordâncias na AGEMG quanto à resolução da publicação em 

D.O., de forma que uma parte dessa Associação acredita que esta reunião não 

seria válida até a nova e correta publicação, sendo que o processo eleitoral 

depende disso para ser considerado legal, enquanto outra parte não vê 

problema na realização dessa e se faz na presente na reunião. O Sr. Paulo, 

responsável no Gabinete do Secretário pela área jurídica, complementou as 

informações explanando juridicamente e pede desculpas pelo ocorrido na 

publicação da composição do CACS-FUNDEB, e que já havia comunicado a 

Sra. Akerli e a Conselheira Simone Carleto, enfatizando que o importante é a 

preocupação desse Conselho trabalhar em prol dos estudantes. O Secretário 

Municipal de Educação, Sr. Paulo aproveita essa fala para desenvolvê-la 

melhor, dizendo que o papel dos Conselheiros do FUNDEB é de fiscalizar e 

acompanhar a utilização dos recursos, e coloca a Secretaria Municipal de 

Educação à disposição desse Conselho, em especial o DCEOE, representado 

por seu Diretor Eduardo Tavares, porque como disse seu colega, o intuito é que 

os recursos do FUNDEB sejam bem utilizados para a Educação Municipal, por 

isso a importância desse Departamento estar junto desse Conselho orientando 

no que se fizer necessário. Luciana Malecka pede a fala e faz alguns 

questionamentos: sobre os cargos do FUNDEB ocupados por funcionários 

comissionados. O Sr. Paulo responde que não há qualquer vedação legal para 

essa composição. Luciana também questiona a alteração do cargo ocupado 

por Sara Gasparetto. A Subsecretária Municipal de Educação, Sra. Fábia Costa 

explica que a indicação do Executivo foi o nome da servidora pública municipal 

concursada Tânia Kaiser como Titular dessa representação, e assim, Sara 

Gasparetto foi para o cargo de Suplente nessa representação. A conselheira 

Sra. Vania Marangoni questiona sobre quais são as duas organizações da 

sociedade civil representadas neste Conselho. A Conselheira Sara Pereira 

Santana Leite explica que as duas organizações são a Campanha Nacional 
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pelo Direito à Educação - CNDE, a qual ela representa e a Associação 

Nacional de Pesquisadores em Financiamento da Educação- FINEDUCA, 

representada pela professora Márcia Jacomini, que faz uma breve 

apresentação e agradece a oportunidade em compor pela primeira vez o 

CACS-FUNDEB, honrada em ser o CACS da cidade de Guarulhos.Fernanda 

Vick é convidada a fazer uma fala sobre o FUNDEB. Carolina agradece a 

participação de Fernanda, que estuda o FUNDEB na organização à qual 

representa no momento, a Campanha Nacional pelo Direito à Educação - 

CNDE, e diz que suas explanações, em outra reunião, a auxiliaram a entender 

melhor os recursos. Dessa forma acredita que ela possa explanar aos novos 

Conselheiros e Conselheiras as mudanças ocorridas noFUNDEB e o que é, 

para que serve. Fernanda fala sobre a tarefa desse Conselho em acompanhar 

os recursos do FUNDEB e no controle social, por isso a importância de haver 

diversidade na composição desse Conselho, pela sociedade civil, por exemplo, 

e na formação desses Conselheiros para que eles atuem com coerência. 

Coloca-se à disposição para atuar na formação e acompanhamento desse 

Conselho. Eduardo Tavares diz que há um Manual/Guia do Tribunal de Contas 

de São Paulo sobre o FUNDEB, e que pode disponibilizá-lo aos presentes. 

E,como Fernanda, se coloca à disposição do CACS-FUNDEB, assim como a 

Secretaria da Fazenda, para o trabalho desse Conselho.  Fernanda encontra o 

link desse material e o compartilha no chat desta reunião virtual (https://

www.tce.sp.gov. br/publicacoes/manual-novo-fundeb-perguntas-e-respostas). 

Márcia Jacomini, Conselheira representante titular da FINEDUCA – Associação 

Nacional de Pesquisa em Financiamento da Educação – pede licença para 

ausentar-se da reunião por ter outro compromisso anteriormente agendado. O 

Secretário e a Subsecretária também pedem licença para retirar-se, e pedem 

que Paulo continue auxiliando nesta reunião que, agora, caminhará para a 

eleição dos novos membros do CACS-FUNDEB. O Sr. Paulo solicita a 

Conselheira Luciana Malecka, pertencente à gestão anterior, que presida o 

processo eleitoral, entretanto a conselheira informa que não se sente segura 

para tal tarefa e a Conselheira Vania faz a indicação do Sr. Paulo, o que é 

consenso entre os demais, e o Sr. Paulo aceita e dá início ao processo 

eleitoral. Combina com os presentes que os candidatos terão cinco minutos em 
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sua apresentação ao cargo pretendido e pergunta quem quer se candidatar ao 

cargo de Presidente. A Conselheira Vania Marangoni questiona quem são os 

membros aptos a concorrerem a presidência. O Sr. Paulo informa que os 

conselheiros aptos a concorrer são os membros titulares, e não os indicados 

pelo Poder Público ou suplentes. Sara Pereira Santana Leite se indica. Vânia 

Marangoni questiona se Sara pode candidatar-se, sendo que a mesma já é 

Presidente do Conselho Municipal de Educação - CME. Sara responde que já 

houve situação semelhante, quando Simoní, antiga Presidente do CME, 

também respondia por outro Conselho, e ademais, a Lei do Conselho Municipal 

de Educação de Guarulhos – CME foi atualizada e ela está em transição no 

seu cargo nesse Conselho, portanto, não vê qualquer problema legal. Sara,ao 

seu tempo, se apresenta. Em seguida, Paulo pede que os candidatos ao cargo 

de Vice-Presidente do CACS-FUNDEB se apresentem. Luciene Almeida se 

candidata, porém, Vânia lembra, pelos esclarecimentos prestados por Paulo ao 

início da eleição, que ela, por estar em cargo de suplente, não poderia se 

candidatar. Paulo pede um momento e, em seu retorno corrige a informação 

dada anteriormente a Conselheira Vânia sobre suplentes poderem candidatar-

se ao cargo de Vice-Presidente. Diz que não há qualquer impedimento a 

suplentes candidatarem-se ao cargo disponível. Dessa maneira, então, Vânia 

indica Luciana Malecka ao cargo de Vice-Presidente. Essa faz sua 

apresentação. Logo depois, Luciene se apresenta para o mesmo cargo. Paulo 

pergunta quais dos Conselheiros presentes deseja indicar-se ao cargo de 

Secretário, a servidora Tânia Kaiser se candidata e já faz sua apresentação 

para o cargo. Tendo transcorrido essa primeira parte do processo eleitoral, 

Paulo informa que se iniciará a votação. Pede o auxílio de Carolina, que está 

realizando a ata desta reunião extraordinária, para auxiliá-lo no processo. 

Começa-se, dessa maneira, a votação nos candidatos apresentados aos 

cargos de Presidente, Vice-Presidente e Secretário, respectivamente, do 

CACS-FUNDEB. Seguindo a ordem de composição desse Conselho, 

apresentado na publicação em D.O. por meio da Portaria Nº 610/2021 – GP de 

13/04/2021, Paulo foi convidando Conselheiro por Conselheiro a declarar seu 

voto para cada cargo, enquanto Carolina fazia o registro desses para 

apresentação posterior dos resultados, que se seguem: com 11 (onze) votos, 
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uma ausência e uma abstenção, foi eleita Sara Pereira Santana Leite, para o 

cargo de Presidente; com 09 (nove) votos e uma ausência, é eleita Luciene 

Almeida para o cargo de Vice-Presidente, contra 03 (três) votos para Luciana 

Malecka; e por 12 (doze) votos e uma ausência é eleita Tânia Kaiser para o 

cargo de Secretária. Paulo pergunta se algum dos Conselheiros presentes 

deseja manifestar-se com relação ao processo eleitoral e à eleição. Não 

havendo qualquer manifestação, ele dá por encerrado o processo eleitoral para 

o período de mandato de 2021 a 31 de Dezembro de 2022. Pede que as 

eleitas se manifestem e essas assim o fazem. A Presidente eleita, Sara Pereira 

Santana Leite informa que deverá ser marcada uma próxima reunião para 

organização dos trabalhos do Conselho e que fará um grupo de Whastapp para 

os membros (somente para informação). Paulo, assim como Eduardo Tavares, 

parabenizam as eleitas. O Sr. Eduardo diz que há muito trabalho pela frente 

para o CACS-FUNDEB, como por exemplo, o cadastro dos novos membros no 

sistema do FNDE, para que não haja qualquer prejuízo financeiro ao Município. 

Paulo mais uma vez pergunta se há qualquer manifestação a ser feita por parte 

dos presentes. Como não houve qualquer manifestação de dúvida ou 

discordância, deu por encerrada esta reunião extraordinária que cuidou do 

processo eleitoral de nova composição para o Conselho Municipal de 

Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da 

Educação – CACS-FUNDEB. Eu, Carolina Canedo Vicari redigi a presente ata. 


